



Rogad a Dios en caridad por el alma de LA MUY ILUSTRE SEÑORA

D. Desamparados Lombart y Orduña

Viuda de Altet

que falleció ayer, a las nueve de la noche

A LOS 85 AÑOS DE EDAD

habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

R. I. P.

Su director espiritual R. P. Faustino de la Sagrada Familia (C. D.), sus hijos doña Trinidad y don Benito Altet, hijos políticos don Gervasio Rogla y doña Leonor Albors, nietos, nietos políticos, biznietos y demás parientes ruegan a sus amigos la tengan presente en sus oraciones.

Todas las misas que se celebrarán hoy y ocho días siguientes en la iglesia de los Padres Carmelitas, así como las misas gregorianas que se dirán en la misma iglesia del 1.º a 30 de septiembre, como igualmente la misa que se celebrará mañana y ocho días siguientes con exposición y Rosario, a las ocho de la mañana, en la capilla de la Santísima Trinidad (Libertad, 122, Cabañal), serán en sufragio de su alma

Corazas viejas y músculos jóvenes

No cabe duda alguna. En pocos años el inventario político de España ha cambiado completamente. Com párese la lista de problemas que agitan hoy a la opinión con la de hace quince años, y se advertirá una profunda renovación de temas y de cuestiones.

Curada en parte nuestra política de los problemas verbalistas que el establecimiento del régimen constitucional trajo forzosamente, cuando aún vive la generación de españoles que luchó por los ideales anteriores y se batió alrededor de banderas hoy arrinconadas, aunque gloriosas, la realidad y las nuevas corrientes del pensamiento humano imponen problemas antes desconocidos, cuestiones insospechadas, para las cuales no está preparado el ideario español, ni sus órganos más populares: la prensa, los políticos...

Por esto cuando a las cuestiones nuevas se quiere aplicar los remedios viejos, el fracaso, la incomprensión y el desencanto, surgen inmediatamente.

Cualquiera de las últimas intervenciones del Rey en la política, o maticamente solo calificadas de anticonstitucionales, hubiesen producido en otro tiempo un levantamiento y una revolución; ¿es que no hay ya liberales que velen por la pureza constitucional? Manifestaciones religiosas hoy respetadas, producían antes irritaciones y protestas; ¿hay menos liberalismo por esto en España? ¿Vamos por esto a caer en las famosas "garras de la reacción" o en "las cavernas de la Inquisición"?

No. Nada de eso. Lo que ocurre es que el tiempo pasa; que las luchas no son estériles y que después de la batalla la Historia, con sus eternidades, teje vestiduras nuevas de los despojos de los combatientes y crea estados de opinión con nuevas formaciones y nuevas querrelas.

Y nuestros días políticos se caracterizan por esto: por una resistencia de lo pasado a facilitar el acceso de lo nuevo, por una incomprensión de educaciones, por el choque de organizaciones sin ideales, contra ideales sin organización, por la lucha de corazas viejas con pechos desnudos y jóvenes.

Así se debate toda la vida española. Subsisten los partidos de otro siglo, subsisten por unas leyes que ellos se dieron, por unos intereses que ellos se crearon, y sin darse cuenta de que en el camino perdieron los ideales, viven en pie, no sólo demandando un respeto que sólo la Historia les puede conceder, sino imponiendo, forzando con sus leyes y sus intereses a la disciplina de su pensamiento.

¡Viejos partidos, viejos temas, ideales caducos! ¿cuándo llegará la hora de la generosidad y de la comprensión?

Porque no ha llegado todavía, el problema de la autonomía sigue aquí sin resolver, porque las ideas

nuevas viven miserablemente problemas como el de Correos llenan de confusión y anarquía la vida española.

Intentemos un poco de luz en el caos de actualidad. He aquí unos funcionarios del Estado español que se rebelan contra él, que se organizan en Sindicato, que formulan unas peticiones, que las discuten de poder a poder—saltemos ahora el gitano clásico, el engaño como procedimiento castizo—y cuando el Estado se niega a aceptarlas o se desmiente cuando ya había prometido—lo mismo da—aquellos funcionarios declaran la guerra, desorganizan un servicio público y cometen actos de anarquía social, característicos de los viejos enemigos del Estado.

El Estado, para defenderse, hecha mano—a parte del poder,—de la vieja ideología. La autoridad no puede admitir imposiciones de sus subordinados, de sus dependientes. El Estado es soberano, se da sus leyes y no las recibe de nadie. He aquí como el viejo tema de la soberanía del Estado se lanza sobre los funcionarios de Correos como un supremo alegato. Lo notable es que muy pocos de estos funcionarios habrán sospechado que la rebelión de sus cabezas galoneadas planteaba nada menos que un trascendental problema de Derecho público.

La soberanía del Estado frente a un ejército de ambulantes, de oficiales, de inspectores, de sacas, de matasoles!

Y sin embargo el Gobierno tiene razón; los funcionarios de Correos han atentado contra la soberanía del Estado, no ya por la huelga, por el abandono del servicio, sino porque con estos instrumentos—aquí viene el atentado,—trataban de imponer al Estado unas leyes, unas normas de Gobierno, con un principio de reivindicación que podía formularse así: El servicio de Correos para sus funcionarios, que lo administrarán y dirigirán sin tutelas extrañas.

Y esto es lisa y llanamente: sindicalismo funcionalista del más puro, del que ha dogmatizado el ilustre profesor de Burdeos, Mr. Duguit. Lo lamentable ha sido que los funcionarios rebeldes no han tenido una voz que elevase sus peticiones a este plano ideal, y que sólo los intereses hayan—tal vez sin quererlo—caracterizado el movimiento. Cada vez quiere su banderita—ha dicho Xenius.—Tras la bandera, la mercancía,—dicen los anglo-sajones.

Aun así, aunque la res y la mercancía vayan sin bandera, por encima de los intereses egoístas de los hechos materiales, de la anecdota, bien se advierte el ataque ideal al concepto ochocentista de la soberanía, que, con sus corazas viejas y experimentadas, ganará la batalla al jovenzuelo musculoso, pero desnudo, que se atreve a resistirle desde cualquier campo ideal.

S. FERRANDIS Y LUNA

En la Casa de la Ciudad

Una comisión de huertanos ha visitado al Alcalde para rogarle que se les exima del arbitrio sobre peaje en los transportes que efectúan hasta el Mercado de Abastos.

El Alcalde ha manifestado que estudiará el asunto, aunque desde luego considera improcedente dicha petición.

El señor Albors ha mandado instituir expediente al administrador del arbitrio sobre carnes, para que se averigüe la exactitud de las denun-

Peícula del día

La atracción de la ciudad

Pasada la Feria, Valencia se despoja de la salida de comercios, talleres y oficinas, hay veces que uno asoma a una de las más céntricas vías y puede contar las personas que divisa en la perspectiva; un guardia que besa la esquina, tres transeúntes que cruzan en varias direcciones, al guñ perro que va oliendo las paredes, y pare usted de contar. Una vista de Viernes Santo o de día de huelga general.

Todos los que pueden huyen de la ciudad; quién a las playas del Norte o a algunas del extranjero; quién a sus fincas del campo; quién a los pueblos de los alrededores, como Cabañal, Paterna, Burjassot o Torrente, o sean localidades que cambian de nombre, pero no de calor. No hay que hablar de Serra, Navajas, Buñol y tantos otros así, en los que podría mos decir que se refugia el elemento veraniego más numeroso. Son pueblos que en estos días centuplican su población. Sus aires y sus aguas, además de sumamente saludables, de un ser de proporciones fantásticas, cuando no se agotan. La gente va y viene y se divierte; se harta de paellas y llena medio reino de risas y canciones.

Podemos, no obstante, asegurar

MARIAN

Nota del día

La huelga de Correos en Valencia

El coche correo del expreso de Madrid ha venido esta mañana repleto de sacas de correspondencia y prensa.

Hoy ha sido mayor el número de sacas recibidas y despachadas en la casa de Correos.

Durante toda la mañana los funcionarios de Vigilancia han estado recibiendo certificados.

Las citadas oficinas se han visto muy concurridas durante toda la mañana.

Cumpliendo instrucciones de la superioridad, el presidente de esta Audiencia, don Pedro Martínez Muñoz, ha dirigido hoy una orden circular a los jueces del territorio para que den el más exacto cumplimiento a los artículos 310 y 323 de la ley de Enjuiciamiento criminal en sumarios por delitos relacionados con el servicio de Correos y correspondencia.

Las instancias presentadas en el Gobierno civil aspirando al ingreso en el cuerpo de Correos, se elevaban hoy a 1.200.

Esta mañana visitó al Gobernador civil una comisión de señores canónigos, para felicitarle, así como al Gobierno, por la actitud adoptada en la huelga de los empleados en Correos.

Esta mañana los empleados huelguistas trataron de celebrar una reunión en la Alameda, pero como no estaban autorizados para ello, acudió la guardia de Seguridad e impidió que la reunión se celebrase.

que hay personas para las cuales el verano es un suplicio; con el que transigen poco mejor que a la fuerza. No solamente sobre éstos, sino también sobre todos los demás que veranean a gusto, ejerce un poder de atracción enorme la ciudad, a pesar de todas sus calamidades.

Todos tienen la vida regulada por el ritmo ciudadano. El anciano recuerda sus tertulias del café, de los Alcañales o de la Gloria; los de la vida media lo mismo, poco más o menos; los jóvenes, sus fiestas a los espectáculos, su correría por las callejas de la ciudad, los ratos que pasan parados en tal o cual esquina, mirando hacia un balconcillo iluminado... Muchas jovencitas recuerdan lo mismo, pero al revés; la sombra que se paraba en la esquina, mirando hacia ellas largo rato y que por fin se alejaba, volviéndose a cada paso, hasta perderse a lo lejos...

A todos, al subir a las montañas, lo primero que se les ocurre es pensar a qué lado está Valencia. Y escrutan la lejanía inútilmente... Otros, los que no están muy lejos de ella, se asoman en la noche a lo más alto, hasta distinguir a lo lejos como un tenue resplandor de aurora... —Mira!... ¡Aquella llum es Valencia!...

Y un punzante sentimiento de nostalgia y melancolía les invade, mientras miran, sin poder ver, a la ciudad querida...

Los deportes

Triquete de Pelayo

Por estar ausente el Chiquet de Valencia y no poder llegar a hora de partido, telegráfico a la empresa no podría jugar ayer, como estaba anunciado.

Organizase otro partido, en la forma siguiente: Ceban, Chiquet de Siquea y Domingo (rojos) contra Chiquet de Liria, Chato de Marchalenes y Fanalero (azules).

Comprendió el público que el equipo azul podía ganar muy fácilmente, pues Liria y Marchalenes son jugadores muy superiores a Ceban y Sueca, con la agravante de que Fanalero es uno de los mejores "feridores" y muy superior a Domingo. Empezó el partido a las cuatro y media, con una buena entrada, apuntándose el primer tanto el equipo rojo, llegando éste a 25 tantos y 25, y pasó delante el equipo azul, hasta llegar a los 48 tantos.

Liria se jalea con la pelota y da juego franco a sus contrarios, y Ceban, este modestísimo jugador que está hecho un coloso, juega bien y se gana grandes aplausos de los concurrentes; pasando él el balón a los jugadores azules y haciendo la "escala" muy fuerte, consigue igualar a 45 tantos; vuelven a estar iguales a 50 y a 55, pidiendo el Chiquet de Liria dejarse; retroceden a 50 tantos, vuelven a igualar a 55, y se suspende el partido.

Esta es la reseña de lo que fué el partido; parecerá al lector que no hubo ni vencedores ni vencidos, y no es así.

Ayer ganó Ceban solo, pues así lo comprendió el respetable con sus ovaciones;—molt bé, Paquito; aixina es com chuguen els bons pelotaris.—Hacemos la salvedad de que el martes jugó otro partido, que fué muy duro para él; Chiquet de Sueca estuvo mal en la primera fase del partido, jugando regular después; Domingo, haciendo muchas faltas "feritas".

Del equipo azul no se distinguió más que Fanalero. Chiquet de Liria, estando bueno para jugar, parecía chunarse de sus contrarios; Chato de Marchalenes, bastante mal toda la tarde; hay que cuidarse, "Chato", pues hace unos cuantos partidos no se ven las facultades que usted posee; el público salió satisfecho del partido, por la actuación del equipo rojo.

BOLEA II

Boxeo en el Br-ta-ción

Resultado de los combates de ayer tarde y noche.

Tarde: Primer. Match a 4 rounds de 2 minutos. Alós contra Cantero. Vencedor, Alós, por puntos.

Segundo. Match a 4 rounds de 2 minutos. Santamaría contra Americano. Vencedor, Americano, por puntos.

Tercero. Match a 6 rounds de 2 minutos. Estevenson contra Villar. Vencedor, Villar, por puntos.

Noche: Primer. Match a 4 rounds de 2 minutos. Sabater contra Santamaría. Match nulo.

Segundo. Match a 6 rounds de 2 minutos. Americano contra Villar. Match nulo.

Tercero. Match a 8 rounds de 2 minutos. Calizares contra Estevenson. Vencedor, Calizares, por puntos.

REFLECTO

Colonla municipal de "El Vedat,"

Miércoles 23.—Por la mañana, baño de sol, al propio que la gimnasia respiratoria y después del aseo.

Terminado el almuerzo (torrillo con patatas), y durante un alto en la pinada, se ha aprovechado la curiosidad despertada en los niños por la vista del Sanatorio del padre Jofré, para darles a conocer la biografía del eximio religioso. Y con el ensayo de unas canciones ha terminado la mañana.

Cocida: Guisado de ternera, ensalada y frutas.

Para juzgar una grave falta de disciplina se ha celebrado en la pinada, a media tarde, un juicio escolar. Dos profesores han actuado de presidente y fiscal. El Jurado ha sido constituido por los colonos "Furú", Plaza, Tháñez, Pañaca y Garín. Adrián Ortega, nombrado defensor, ha hecho un informe brillantísimo y declamatorio... En resumen, ha sido tan leve la pena impuesta, que a los pocos minutos ya estaban todos los colonos cantando canciones alegremente.

Con el apetito crónico que se disipaba termina la cena: carne mechada, ensalada y frutas.

A las diez todos duermen.

TRIBUNALES

Hoy no se ha celebrado ningún juicio en la Audiencia, por suspensión de los que tenían señalados. Precedente de Villavieja ha llegado esta mañana el presidente de la Audiencia, don Félix Jarabo.



El diario de misas que se celebrará el día 25 en el Colegio del Patriarca y las misas de 7, 8 y media en la iglesia de San Valero (Ruzafa), serán en sufragio del alma de

EL SEÑOR

Don Luis Muñoz Monleón

que falleció el día 7 de enero de 1922

Su desconsolada esposa doña Antonieta Cirs, hermanos, hermanos políticos, sobrinos y demás parientes solicitan a sus amigos asistan a estos actos piadosos, por lo que quedarán sumamente agradecidos.

Notas

Sobre el Tercer Congreso Internacional de Educación Moral

Ya hemos visto la mala representación del Estado de España en el Congreso de los que venimos hablando; en cambio la Mancomunidad de Cataluña y el Ayuntamiento de Barcelona mandaron a Ginebra muchos emisarios, que surti ron efecto en la Asam- blea.

Luis Nicolau d'Oliver, profesor de Universidad y helenista, leyó un trabajo sobre el problema de la moral en la enseñanza, tratando de buscar fuera de la filosofía y de la religión los principios de una moral maníme. Ramón Rucabado, publicista de riquísimo estilo y de ideas propias, mandó un ensayo sobre la idea de so- litaridad y la educación de la castidad.

Además, Pedro Roselló, discípulo del Instituto Juan Jacobo Rousseau, presentó, junto con su discípula la señorita Mercedes Rodrigo, de la Habana, una información metódica de lo que piensan los pequeños hispanos acerca de la guerra, hecha a base de varias encuestas, y en la cual se apreciaba una gran mayoría pacifista, con la particularidad de que el mayor número de enemigos de la guerra está entre las niñas ricas, siguiendo luego los niños ricos y los niños pobres, hasta llegar a las niñas pobres, que son las que más acción bélica demuestran.

Estos dos estudiantes, asimismo, acomodarón los libros y publicaciones que para el caso habían enviado la Mancomunidad de Cataluña y el Ayuntamiento de Barcelona. Realizaron el cometido con gusto y severidad. Así es que renovaron el entusiasmo que esos mismos productos lograron en la reciente Feria del Libro de Florencia. Por eso "La Suisse", antiguo diario de Ginebra, dice en su edición del día 2 de la presente mensua- lidad:

"Es de notar en el Congreso la participación de las dos principales corporaciones de Cataluña, el Ayuntamiento de Barcelona y la Mancomunidad, que es el organismo inicial del Gobierno de la nueva nacionalidad."

En la Exposición del Congreso hemos visto una muy interesante instalación, referente a la obra cultural—publicación y trabajos pedagógicos—realizada en estos últimos tiempos por aquellos dos organismos. Las más bellas de estas obras serán donadas al Instituto Juan Jacobo Rousseau.

Los resultados adquiridos hasta ahora por el esfuerzo barcelonés en favor de la cultura están resumidos en estas dos cifras: en 1915 el Ayuntamiento de Barcelona gastaba pesetas 1.875.000 para sus atenciones de cultura; este año se gasta 9.655.000 pesetas.

Ante esta elocuente instalación dió una conferencia no menos elocuente el concejal barcelonés Martín Esteve. Otras muestras de actividad dieron los representantes de Cataluña.

Pero la más chocante fué la de Pablo Vila.

Era el 31 de julio. Aquel día se celebró la sesión del Congreso en el hotel suntuosísimo donde se alberga la Liga de las Naciones. El público llenaba de bote en bote una holgada galería de cristales. Más allá se veía el verdezque de los vengeles, la tinta azul del lago, la albura de la nieve en las montañas... Y unos hombres venidos de lenguas tierras desgranaban teorías. Un indio habló de la resistencia pasiva de sus compatriotas. Un japonés habló de cómo se enseñaba la historia en su patria. Un chino derramó loores sobre la moral de Confucio.

Luego se siguió Pablo Vila, catalán. Tenía que perorar sobre el internacionalismo y el nacionalismo en la enseñanza de la Historia. Comentó reconociendo las tendencias hacia el internacionalismo. Pero ellas no son obstáculo para que las naciones imperfectas (adormecidas o dominadas) tengan un exacto conocimiento de su historia, que les lleve en el plazo más breve a resolver su guerra de libertad. Porque si se llega a una inteligencia internacional creyendo que eran conceder todas las naciones porque eran conceder todos los Estados, podría darse el caso de que una nación imperfecta (adormecida o dominada) en el momento de afirmarse la inteligencia internacional, se rebelase al recobrar su plenitud, quebrantando la armonía. Por tanto, para que haya una base firme de internacionalismo, hay que favorecer las reivindicaciones nacionalistas.

Para terminar, Pablo Vila dió lectura a un programa de Historia de Cataluña.

Entonces se levantó uno de los señores de Madrid a impugnar lo que se acababa de decir. Según informaciones que tenemos a la vista, el señor de Madrid hizo un discurso que fué crestomatía de los tópicos abundantes en el "A B C", en los artículos de Royo Villanova y en las felicisimas producciones de don Amos Salvador. Entre otras cosas dijo que el nacionalismo convertía los Estados en una torre de Babel, lo cual, como observa un testigo presencial, no deja de tener gracia para dicho en Suiza.

Cuando fué de hablar Pablo Vila, había sonado una vivida ovación. Al terminar el señor de Madrid, únicamente aplaudió un caballero, ¡Disconformidad en el expuesto? No sabemos, no sabemos... Hay quien insinúa que como el señor de Madrid había en un francés detestable, nadie lo entendió.

El caso es que el sesudo "Journal de Gênevê" dedicaba mucho espacio a la intervención de Pablo Vila, mencionando al señor de Madrid decía lacónicamente: "habló del ideal de España"; y había defendido el centralismo!

FRANCESC ALMELA I VIVES.

En el Gobierno civil

El presidente accidental de la Diputación, señor Bataller, ha marchado hoy a Onteniente, donde se propone permanecer hasta el día 5 del próximo mes de septiembre.

El teniente de alcalde señor Cano ha dado traslado al Gobernador civil de las reclamaciones de los reclusos de la Carrera de Fucorts, tras de sexto, contra las plantaciones de arroz fuera de coto, de las cuales existen campos en aquellas inmediaciones.

El señor García Ormaechea ha ofrecido hacer que se cumplan las disposiciones que tiene dictadas sobre la materia, sin contemplaciones de ningún género.

MILITARES

Una aclaración

El excelentísimo señor ministro de la Guerra, en telegrama de ayer, me dice: "Contingentes han de marchar relevar África a los del reemplazo del 19, se constituirán por el siguiente orden: Voluntarios ingresados posterioridad concentración cupo 1921, incluso elegidores cupos, los ingresados con este reemplazo 1920, y si no fueran suficientes y quedaran en la Península, individuos reemplazo 1920, con estos hasta alcanzar cifra igual a la de los que regresan, marchando también presbiteros a quienes correspondan."

Anuncie usted en La Correspondencia de Valencia

VIDA AGRICOLA

Come rarios del momento El problema de nuestra producción arrocerá

Como consecuencia de la post-guerra, el mercado mundial sufrió trastornos, vacilaciones e incertidumbres, cuyos resultados cristalizaron en un alza de precios para un sector de la producción o del comercio, y otras veces, y éstas son las más, en lamentables pérdidas, no sólo para las clases productoras y comerciales, sino para las clases consumidoras.

Y así tenemos que la producción arrocerá de nuestra región, una de las más importantes riquezas de la economía valenciana, al normalizarse hoy el mercado mundial sobre un trastorno que no puede matar por completo, de no buscar remedios y estudiar las causas originales que han producido el que su cotización en el mercado extranjero vaya a la baja.

En la perspectiva de nuestras actuaciones agrícolas, hemos de reconocer con satisfacción que esta vez por lo que se refiere a la producción del arroz valenciano, hemos acertado el señor, siempre tan dominante en nuestro modo de ser, siendo los organismos adecuados los que han dado la voz de alerta, no para reunir en la Asamblea de charlatanes y trovadores contra los poderes constituidos, sino para mostrar los males con toda su crudeza y apuntar los remedios a estudiar.

La Unión Agrícola Arrocerá, con este motivo, celebró el pasado domingo en nuestra ciudad una Asamblea de agricultores arroceros. Y en ella se discutieron dos importantes aspectos del problema, que vamos a comentar: cotización del arroz valenciano en el mercado mundial y conservación y mejora de la producción.

En los mercados extranjeros nuestra superproducción sufre las consecuencias de la competencia del arroz de los países orientales, que por ser su cultivo más económico, que el nuestro, se vende a más bajo precio, obligando así a que nuestra cosecha, que alcanza mayores gastos en el cultivo, se vea perjudicada en las cotizaciones a la producción extranjera, con gran quebranto para los intereses del agricultor valenciano.

La solución, mejor el atenuante que amiore las pérdidas, propuesto por la Unión Agrícola Arrocerá, de cinco pesetas de prima por exportación de 100 kilos y equiparación de las tarifas ferroviarias para el arroz al mismo precio que las del trigo, que son más bajas, nos parecen muy justas y acertadas. La baja de precio en las tarifas ferroviarias es indudable que facilitaría el consumo interior en mayor volumen y en beneficio de las clases humildes. Todo el interés que se ponga por conseguir esto nos parece poco.

Las primas de exportación es indudable, como hemos dicho, también nos parecen muy convenientes, pero condicionadas, es decir, que éstas beneficien al productor. Porque con toda la cantidad de primas que el productor de las primas beneficien al comercio, siendo así que lo que se busca y desea es rescatar al agricultor de la merma que su producción sufre al entrar en el mercado mundial. La producción es la que sale perjudicada, ante la competencia, y no hay que olvidar que este beneficio que se solicita del Estado a ella únicamente corresponde.

Aunque las dificultades por arrancar esta concesión o beneficio al Estado sean muchas, no hay que olvidar lo dicho, si la suerte favoreciera a los cosecheros de arroz.

Que la crisis por que atraviesa esta producción ha traido en gran parte, como dijo el señor Santomá, el agricultor, es innegable. Y este es un fenómeno que surge en el mercado cuando nuestro arroz se presenta en malas condiciones.

Fue el señor Alburquerque quien, aludiendo en el programa de nuestra producción, reconoció la necesidad de hacer secaderos apropiados, y tal es lo acertado que mencionamos sus palabras, que precisamente por ahí es donde hay que empezar a salvar esta fuente de riqueza de la economía valenciana, con la seguridad de no disipando así del cielo comercial los mirriones que hoy crean nuestras mercancías de arroz. Y el agricultor arrocerá debe sacrificarse todo para la obtención de buenos arroces, pues éstos son al fin y a la postre los que consiguen los mejores precios en el mercado.

Si la falta de secación este año ha sido la causa de que el arroz encuentre, produciendo esta enfermedad incalculables pérdidas, tengase esto presente para dar con el remedio indicado en la Asamblea, cuando antes, y no olvidarse nunca. Y que en los puertos de Valencia y Turis no se permita la salida de arroces en condiciones húmedas es vital por el prestigio y la seriedad de un pueblo y de una producción.

En el mundo comercial y económico, el egoísmo desmesurado de unos y la impericia o falta de esmero en el cultivo y elaboración de los productos, se paga con la ruina y el desprecio del pueblo que así pretenden vivir. El querer engañar con una producción tiene sus quebras y reverses.

Y el problema de nuestros arroceros no es otro que la consecución de las inmejorables condiciones en la producción.

Por la org. n. z. cl. agrícola La venta colectiva de los granos

El distinguido publicista Agustín Alfaro ha publicado un interesante trabajo que reproducimos.

"Publica la importante revista francesa, titulada 'Revue Politique et Parlementaire', un largo y bien documentado artículo acerca de la organización colectiva de la venta de granos.

En estos tiempos de cooperación agrícola, en los cuales los labradores asociados obtienen ventajas que nunca pudieron aspirar, entregados a sus propios recursos, tiene verdadero interés este artículo, donde se analizan las ventajas y los inconvenientes de la venta en común de los cereales, y se estudia la organización de los 'Kornhäuser' alemanes, que son grandes almacenes para la conservación y venta de granos.

Desde luego, las condiciones económicas de Alemania no son comparables a las de España; pero si tener adecuada aplicación a nuestro país los resultados obtenidos en el país alemán, bueno será que los agricultores españoles, ya habituados, estudien este aspecto de la cooperación, y lo ensayen, acomodándolo en cada provincia a sus necesidades y a sus recursos.

Ante todo, estas Sociedades cooperativas, al recibir el grano que los agricultores asociados les entregan, proceden a cribarlo y limpiarlo perfectamente, con lo cual aumenta bastante la facilidad de su venta. Con magnitudaria perfección y trabajando en escala mayor que cualquier otra de las asociaciones, la Cooperativa realiza esta operación en condiciones muy ventajosas.

Otra ventaja (acaso la mayor) de estas sociedades, es la de no verse obligados a vender sus granos a raíz de la cosecha, que es precisamente la época en que se cotizan a precios más bajos. Mediante anticipos a cuenta de los cereales recibidos, facilitan fondos a los labradores para atender a sus gastos más urgentes, y guardan las cosechas, esperando la oportunidad del alza.

Claro es que esta elevación de precios puede no llegar, por las numerosas causas que influyen en el mercado mundial de los cereales; y entonces sería un fracaso financiero lo que se juzgó un negocio lucrativo para los asociados. Requiere, por tanto, una prudencia extraordinaria el manejo de estas empresas, en las que puede haber una pérdida directa para los labradores, por la depreciación de los granos, y otra indirecta (más importante aún), por la desconfianza que en ellos despertaría, ex-

Notas extranjeras Molinos cooperativos

En Suiza uno de los países donde más se preocupan las gentes por buscar beneficios a la clase agrícola, como lo da a comprender el que en la actualidad existan más de cuarenta molinos cooperativos agrícolas.

En casi todos ellos los capitales han sido reunidos por la emisión de acciones de 25, 50 y 100 francos.

La Sociedad está administrada por un Comité de varios miembros nombrados por la Asamblea de accionistas. El personal se integra, por lo general, de un gerente, un maestro molinero y sus ayudantes.

La energía eléctrica tan extendida en Suiza, permite convertir el molino en un centro agrícola de importancia. Unas veces el molino está dotado de aparatos modernos, y otras veces es un viejo molino abandonado.

En él, siempre, hay depositado un "stock" de 100 ó 200 sacos de trigo molido para poder cambiar inmediatamente la harina por sacos de trigo que llevan los cooperadores.

El procedimiento es muy sencillo. El agricultor lleva al molino sus sacos de trigo; el molinero los pesa, evalúa la calidad del grano y su rendimiento en harina; después vacía los sacos y los llena de la cantidad correspondiente de harina y de salvado.

El agricultor paga el precio estipulado por la molenda.

La harina que sobra después de satisfacer las necesidades de los cooperadores, se vende en su beneficio.

En Ginebra y en Neuchâtel existen industrializaciones colectivas de granos hasta la panificación, teniendo unidas al molino panaderías colectivas movidas mecánicamente, que surten a los agricultores del pan necesario y también a la población vecina.

Los aeroplanos y la agricultura

En la edición castellana de la revista americana "La Hacienda", vemos una interesante información fotográfica y científica del empleo de aeroplanos en la agricultura.

Para esto, el departamento de Agricultura de los Estados Unidos está haciendo estudios para ver si pueden utilizarse los aeroplanos para espolvorear el arseniato de calcio y envenerar el gorgojo de la cápsula de algodón.

Esta idea es el resultado de un ensayo verificado por el entomólogo oficial de una ciudad del Oeste de los Estados Unidos, a fin de salvar algunos árboles ornamentales que habían sido atacados por las orugas.

Mercados De provincias

ARANDA DE DUERO.—Trigo, a 19 pesetas la fanega; centeno, a 12'50 idem; cebada, a 11'50 idem; avena, a 7'50 idem; yercas, a 16'50 idem; algarrobas, a 16 idem.

CITLAD RODRIGO.—Trigo, a 18 pesetas fanega; centeno, a 14'50 idem; cebada, a 11'50 idem; algarrobas, a 15'50 idem; patatas, a 2'50 idem arroba.

SEGOVIA.—Trigo, a 71 y 72 reales fanega; cebada, a 37 idem; centeno, a 49 idem; algarrobas, a 60 y 62 idem.

SALAMANCA.—Trigo, a 70 y 71 reales fanega; centeno, a 51; cebada, a 36; algarrobas (venta), a 63 reales.

VALLADOLID.—Harinas: selectas, a 62 y 63 pesetas los 100 kilos; extras, a 57 y 58, e integrales, a 56 y 57'50. Trigos: a 76'50 y 77 reales las 94 libras (44'22 y 44'50 pesetas los 100 kilos). Mercado del Canal: a 75 reales las 94 libras (43'60 y 43'36 pesetas los 100 kilos). Centeno, a 52 reales las 90 libras; cebada, a 42 reales las 70 libras, y algarrobas, a 72 reales las 94 libras.

SEVILLA.—Aceites, de 20'25 pesetas a 21 pesetas arroba, según aceite; trigos, clases ricas buenos, de 40 a 41 pesetas los 100 kilos, sin saco, sobre vagón Sevilla; cebada, clase del país, a 30 pesetas idem; avena, clase del país, de 30 a 30'50 pesetas los 100 kilos; idem, sobre vagón Sevilla; habas, las de clase chica o cochineras, de 36 a 36'50 pesetas los 100 kilos sobre vagón Sevilla; maíz del país, a 30 pesetas los 100 kilos, idem; idem; extranjero plata, a 27'50 pesetas los 100 kilos con bolsa de origen; alpiste, clase corriente, de 12 a 14 pesetas los 100 kilos idem; idem; garbanos, clase fina, con tamaño, de 100 a 110 pesetas los 100 kilos idem; idem; de tamaño medio, de 60 a 80 pesetas los 100 kilos, idem; idem; blancos, clase batalla, de 42 a 43 pesetas los 100 kilos, idem; idem; minúlatos, de 45 a 47 pesetas los 100 kilos, idem; idem; semola, a 55 pesetas los 100 kilos con saco, sobre vagón Sevilla; salvados, rebaza, a 27 pesetas los 100 kilos, idem; idem; fino, a 21 pesetas, idem; idem; basto, a 24 pesetas, idem; idem.

Del extranjero

Telegrama de la casa The North of England Fruit Brokers Ltd., Manchester, 22

CEBOLLAS

Restos del vapor "Rius y Tauler". Mayoría cajas retiradas; pocas vendidas, cotizan:

4s, de 6 a 6/6.

5s, de 7 a 7/6.

(Cargamento del vapor "Milltown". Mayoría cajas retiradas; pocas vendidas, cotizan:

4s, de 6/3 a 8/9.

6s, de 8/6 a 8/9.

Telegrama recibido por The Chester Fruit Brokers Ltd., Manchester, 22

CEBOLLAS

Ofrécidos restos del vapor "Taitlet". Mayoría partidas retiradas. Pocas vendidas.

4s, de 6 a 6/6.

5s, de 7 a 7/6.

Venta del vapor "Milltown" yoría retiradas; pocas vendidas.

4s, de 6/6 a 7.

5s, de 8/3 a 8/6.

Curiosidades La "Piquete"

Los Estados Unidos han inducido a los aficionados a las bebidas espirituosas a ingeniar para satisfacer una necesidad que cada día se iba recrudeciendo de una manera alarmante. Y han inventado la "Piquete".

Este "bebestible" se fabrica con cinco libras de uvas o pasas, otras cinco de manzanas secas y 2270 litros de agua. Todo ello se echa en un recipiente abierto, y se deja en infusión durante tres días, al cabo de los cuales se embotella, añadiendo azúcar y un poco de cinamomo. Al cabo de una semana, sobre poco más o menos, la "Piquete" queda hecha.

La prensa norteamericana publica la receta exornada con instrucciones burlescas. Entre otras cosas, dice que se debe tener mucho cuidado y no dejar el licor demasiado tiempo sin consumir, porque puede fermentar y convertirse en bebida tóxica.

Noticias

En nuestros pueblos profundos que se dedican a la pasa, han estado ya al escalo de la arrojable industria agrícola.

La pasa este año parece de las mejores condiciones, según se da la sanidad de la uva y la perfecta desecación.

Los precios que se nombran, quintal, no ofrecen ninguna cantidad, y no creemos tengamos confirmación por ahora.

Se halla ya muy adelantada la recolección de la nueva cosecha de almendra en toda la comarca de Marina, efectuándose ya, en pequeña escala todavía, las compras y ajustes, a razón de 750 pesetas la barchilla, según se.

La calma y flojedad de precios que siendo la nota dominante del mercado de Reus, cotizándose, mendra mollar, clase buena, a 67 pesetas el saco de 50 kilos.

Almendra en grano: Esperanza, mera, de 30 a 31 duro; segunda, 28 a 29; común, de 26 a 27; dura, de 29 a 30; y marcona, a 32.

La almendra de la miera que ha precipitado su madurez, ya tá procediendo a la recolección de fruto.

Corporaciones Compañía de los Caminos de Hierro del Norte de España

En los sorteos verificados durante los días 26 al 29 de julio próximo pasado, ante el No. arto de Ilustre Colegio y distrito de esta corte, don Modesto Cordero y Caballero, de las Obligaciones de Hierro del Norte de España, ha resultado amortizadas las que se expresan a continuación:

LÍNEA DE ALA a SANTANDER

3.770 Obligaciones especiales:

Números: 431 a 500, 511 a 570, 80, 611 a 20, 961 a 70, 1.011 a 37, 1.111 a 20, 1.711 a 80, 1.951 a 60, 2.271 a 20, 2.351 a 60, 2.431 a 60, 2.531 a 40, 2.861 a 70, 3.121 a 30, 3.181 a 10, 3.461 a 70, 3.471 a 30, 3.471 a 90, 3.491 a 100, 3.651 a 60, 3.731 a 10, 4.011 a 60, 4.291 a 30, 4.301 a 10, 4.311 a 60, 4.321 a 40, 4.351 a 60, 4.361 a 70, 4.371 a 40, 4.381 a 60, 4.391 a 60, 4.401 a 60, 4.411 a 60, 4.421 a 60, 4.431 a 60, 4.441 a 60, 4.451 a 60, 4.461 a 60, 4.471 a 60, 4.481 a 60, 4.491 a 60, 4.501 a 60, 4.511 a 60, 4.521 a 60, 4.531 a 60, 4.541 a 60, 4.551 a 60, 4.561 a 60, 4.571 a 60, 4.581 a 60, 4.591 a 60, 4.601 a 60, 4.611 a 60, 4.621 a 60, 4.631 a 60, 4.641 a 60, 4.651 a 60, 4.661 a 60, 4.671 a 60, 4.681 a 60, 4.691 a 60, 4.701 a 60, 4.711 a 60, 4.721 a 60, 4.731 a 60, 4.741 a 60, 4.751 a 60, 4.761 a 60, 4.771 a 60, 4.781 a 60, 4.791 a 60, 4.801 a 60, 4.811 a 60, 4.821 a 60, 4.831 a 60, 4.841 a 60, 4.851 a 60, 4.861 a 60, 4.871 a 60, 4.881 a 60, 4.891 a 60, 4.901 a 60, 4.911 a 60, 4.921 a 60, 4.931 a 60, 4.941 a 60, 4.951 a 60, 4.961 a 60, 4.971 a 60, 4.981 a 60, 4.991 a 60, 5.001 a 60, 5.011 a 60, 5.021 a 60, 5.031 a 60, 5.041 a 60, 5.051 a 60, 5.061 a 60, 5.071 a 60, 5.081 a 60, 5.091 a 60, 5.101 a 60, 5.111 a 60, 5.121 a 60, 5.131 a 60, 5.141 a 60, 5.151 a 60, 5.161 a 60, 5.171 a 60, 5.181 a 60, 5.191 a 60, 5.201 a 60, 5.211 a 60, 5.221 a 60, 5.231 a 60, 5.241 a 60, 5.251 a 60, 5.261 a 60, 5.271 a 60, 5.281 a 60, 5.291 a 60, 5.301 a 60, 5.311 a 60, 5.321 a 60, 5.331 a 60, 5.341 a 60, 5.351 a 60, 5.361 a 60, 5.371 a 60, 5.381 a 60, 5.391 a 60, 5.401 a 60, 5.411 a 60, 5.421 a 60, 5.431 a 60, 5.441 a 60, 5.451 a 60, 5.461 a 60, 5.471 a 60, 5.481 a 60, 5.491 a 60, 5.501 a 60, 5.511 a 60, 5.521 a 60, 5.531 a 60, 5.541 a 60, 5.551 a 60, 5.561 a 60, 5.571 a 60, 5.581 a 60, 5.591 a 60, 5.601 a 60, 5.611 a 60, 5.621 a 60, 5.631 a 60, 5.641 a 60, 5.651 a 60, 5.661 a 60, 5.671 a 60, 5.681 a 60, 5.691 a 60, 5.701 a 60, 5.711 a 60, 5.721 a 60, 5.731 a 60, 5.741 a 60, 5.751 a 60, 5.761 a 60, 5.771 a 60, 5.781 a 60, 5.791 a 60, 5.801 a 60, 5.811 a 60, 5.821 a 60, 5.831 a 60, 5.841 a 60, 5.851 a 60, 5.861 a 60, 5.871 a 60, 5.881 a 60, 5.891 a 60, 5.901 a 60, 5.911 a 60, 5.921 a 60, 5.931 a 60, 5.941 a 60, 5.951 a 60, 5.961 a 60, 5.971 a 60, 5.981 a 60, 5.991 a 60, 6.001 a 60, 6.011 a 60, 6.021 a 60, 6.031 a 60, 6.041 a 60, 6.051 a 60, 6.061 a 60, 6.071 a 60, 6.081 a 60, 6.091 a 60, 6.101 a 60, 6.111 a 60, 6.121 a 60, 6.131 a 60, 6.141 a 60, 6.151 a 60, 6.161 a 60, 6.171 a 60, 6.181 a 60, 6.191 a 60, 6.201 a 60, 6.211 a 60, 6.221 a 60, 6.231 a 60, 6.241 a 60, 6.251 a 60, 6.261 a 60, 6.271 a 60, 6.281 a 60, 6.291 a 60, 6.301 a 60, 6.311 a 60, 6.321 a 60, 6.331 a 60, 6.341 a 60, 6.351 a 60, 6.361 a 60, 6.371 a 60, 6.381 a 60, 6.391 a 60, 6.401 a 60, 6.411 a 60, 6.421 a 60, 6.431 a 60, 6.441 a 60, 6.451 a 60, 6.461 a 60, 6.471 a 60, 6.481 a 60, 6.491 a 60, 6.501 a 60, 6.511 a 60, 6.521 a 60, 6.531 a 60, 6.541 a 60, 6.551 a 60, 6.561 a 60, 6.571 a 60, 6.581 a 60, 6.591 a 60, 6.601 a 60, 6.611 a 60, 6.621 a 60, 6.631 a 60, 6.641 a 60, 6.651 a 60, 6.661 a 60, 6.671 a 60, 6.681 a 60, 6.691 a 60, 6.701 a 60, 6.711 a 60, 6.721 a 60, 6.731 a 60, 6.741 a 60, 6.751 a 60, 6.761 a 60, 6.771 a 60, 6.781 a 60, 6.791 a 60, 6.801 a 60, 6.811 a 60, 6.821 a 60, 6.831 a 60, 6.841 a 60, 6.851 a 60, 6.861 a 60, 6.871 a 60, 6.881 a 60, 6.891 a 60, 6.901 a 60, 6.911 a 60, 6.921 a 60, 6.931 a 60, 6.941 a 60, 6.951 a 60, 6.961 a 60, 6.971 a 60, 6.981 a 60, 6.991 a 60, 7.001 a 60, 7.011 a 60, 7.021 a 60, 7.031 a 60, 7.041 a 60, 7.051 a 60, 7.061 a 60, 7.071 a 60, 7.081 a 60, 7.091 a 60, 7.101 a 60, 7.111 a 60, 7.121 a 60, 7.131 a 60, 7.141 a 60, 7.151 a 60, 7.161 a 60, 7.171 a 60, 7.181 a 60, 7.191 a 60, 7.201 a 60, 7.211 a 60, 7.221 a 60, 7.231 a 60, 7.241 a 60, 7.251 a 60, 7.261 a 60, 7.271 a 60, 7.281 a 60, 7.291 a 60, 7.301 a 60, 7.311 a 60, 7.321 a 60, 7.331 a 60, 7.341 a 60, 7.351 a 60, 7.361 a 60, 7.371 a 60, 7.381 a 60, 7.391 a 60, 7.401 a 60, 7.411 a 60, 7.421 a 60, 7.431 a 60, 7.441 a 60, 7.451 a 60, 7.461 a 60, 7.471 a 60, 7.481 a 60, 7.491 a 60, 7.501 a 60, 7.511 a 60, 7.521 a 60, 7.531 a 60, 7.541 a 60, 7.551 a 60, 7.561 a 60, 7.571 a 60, 7.581 a 60, 7.591 a 60, 7.601 a 60, 7.611 a 60, 7.621 a 60, 7.631 a 60, 7.641 a 60, 7.651 a 60, 7.661 a 60, 7.671 a 60, 7.681 a 60, 7.691 a 60, 7.701 a 60, 7.711 a 60, 7.721 a 60, 7.731 a 60, 7.741 a 60, 7.751 a 60, 7.761 a 60, 7.771 a 60, 7.781 a 60, 7.791 a 60, 7.801 a 60, 7.811 a 60, 7.821 a 60, 7.831 a 60, 7.841 a 60, 7.851 a 60, 7.861 a 60, 7.871 a 60, 7.881 a 60, 7.891 a 60, 7.901 a 60, 7.911 a 60, 7.921 a 60, 7.931 a 60, 7.941 a 60, 7.951 a 60, 7.961 a 60, 7.971 a 60, 7.981 a 60, 7.991 a 60, 8.001 a 60, 8.011 a 60, 8.021 a 60, 8.031 a 60, 8.041 a 60, 8.051 a 60, 8.061 a 60, 8.071 a 60, 8.081 a 60, 8.091 a 60, 8.101 a 60, 8.111 a 60, 8.121 a 60, 8.131 a 60, 8.141 a 60, 8.151 a 60, 8.161 a 60, 8.171 a 60, 8.181 a 60, 8.191 a 60, 8.201 a 60, 8.211 a 60, 8.221 a 60, 8.231 a 60, 8.241 a 60, 8.251 a 60, 8.261 a 60, 8.271 a 60, 8.281 a 60, 8.291 a 60, 8.301 a 60, 8.311 a 60, 8.321 a 60, 8.331 a 60, 8.341 a 60, 8.351 a 60, 8.361 a 60, 8.371 a 60, 8.381 a 60, 8.391 a 60, 8.401 a 60, 8.411 a 60, 8.421 a 60, 8.431 a 60, 8.441 a 60, 8.451 a 60, 8.461 a 60, 8.471 a 60, 8.481 a 60, 8.491 a 60, 8.501 a 60, 8.511 a 60, 8.521 a 60, 8.531 a 60, 8.541 a 60, 8.551 a 60, 8.561 a 60, 8.571 a 60, 8.581 a 60, 8.591 a 60, 8.601 a 60, 8.611 a 60, 8.621 a 60, 8.631 a 60, 8.641 a 60, 8.651 a 60, 8.661 a 60, 8.671 a 60, 8.681 a 60, 8.691 a 60, 8.701 a 60, 8.711 a 60, 8.721 a 60, 8.731 a 60, 8.741 a 60, 8.751 a 60, 8.761 a 60, 8.771 a 60, 8.781 a 60, 8.791 a 60, 8.801 a 60, 8.811 a 60, 8.821 a 60, 8.831 a 60, 8.841 a 60, 8.851 a 60, 8.861 a 60, 8.871 a 60, 8.881 a 60, 8.891 a 60, 8.901 a 60, 8.911 a 60, 8.921 a 60, 8.931 a 60, 8.941 a 60, 8.951 a 60, 8.961 a 60, 8.971 a 60, 8.981 a 60, 8.991 a 60, 9.001 a 60, 9.011 a 60, 9.021 a 60, 9.031 a 60, 9.041 a 60, 9.051 a 60, 9.061 a 60, 9.071 a 60, 9.081 a 60, 9.091 a 60, 9.101 a 60, 9.111 a 60, 9.121 a 60, 9.131 a 60, 9.141 a 60, 9.151 a 60, 9.161 a 60, 9.171 a 60, 9.181 a 60, 9.191 a 60, 9.201 a 60, 9.211 a 60, 9.221 a 60, 9.231 a 60, 9.241 a 60, 9.251 a 60, 9.261 a 60, 9.271 a 60, 9.281 a 60, 9.291 a 60, 9.301 a 60, 9.311 a 60, 9.321 a 60, 9.331 a 60, 9.341 a 60, 9.351 a 60, 9.361 a 60, 9.371 a 60, 9.381 a 60, 9.391 a 60, 9.401 a 60, 9.411 a 60, 9.421 a 60, 9.431 a 60, 9.441 a 60, 9.451 a 60, 9.461 a 60, 9.471 a 60, 9.481 a 60, 9.491 a 60, 9.501 a 60, 9.511 a 60, 9.521 a 60, 9.531 a 60, 9.541 a 60, 9.551 a 60, 9.561 a 60, 9.571 a 60, 9.581 a 60, 9.591 a 60, 9.601 a 60, 9.611 a 60, 9.621 a 60, 9.631 a 60, 9.641 a 60, 9.651 a 60, 9.661 a 60, 9.671 a 60, 9.681 a 60, 9.691 a 60, 9.701 a 60, 9.711 a 60, 9.721 a 60, 9.731 a 60, 9.741 a 60, 9.751 a 60, 9.761 a 60, 9.771 a 60, 9.781 a 60, 9.791 a 60, 9.801 a 60, 9.811 a 60, 9.821 a 60, 9.831 a 60, 9.841 a 60, 9.851 a 60, 9.861 a 60, 9.871 a 60, 9.881 a 60, 9.891 a 60, 9.901 a 60, 9.911 a 60, 9.921 a 60, 9.931 a 60, 9.941 a 60, 9.951 a 60, 9.961 a 60, 9.971 a 60, 9.981 a 60, 9.991 a 60, 10.001 a 60, 10.011 a 60, 10.021 a 60, 10.031 a 60, 10.041 a 60, 10.051 a 60, 10.061 a 60, 10.071 a 60, 10.081 a 60, 10.091 a 60, 10.101 a 60, 10.111 a 60, 10.121 a 60, 10.131 a 60, 10.141 a 60, 10.151 a 60, 10.161 a 60, 10.171 a 60, 10.181 a 60, 10.191 a 60, 10.201 a 60, 10.211 a 60, 10.221 a 60, 10.231 a 60, 10.241 a 60, 10.251 a 60, 10.261 a 60, 10.271 a 60, 10.281 a 60, 10.291 a 60, 10.301 a 60, 10.311 a 60, 10.321 a 60, 10.331 a 60, 10.341 a 60, 10.351 a 60, 10.361 a 60, 10.371 a 60, 10.381 a 60, 10.391 a 60, 10.401 a 60, 10.411 a 60, 10.421 a 60, 10.431 a 60, 10.441 a 60, 10.451 a 60, 10.461 a 60, 10.471 a 60, 10.481 a 60, 10.491 a 60, 10.501 a 60, 10.511 a 60, 10.521 a 60, 10.531 a 60, 10.541 a 60, 10.551 a 60, 10.561 a 60, 10.571 a 60, 10.581 a 60, 10.591 a 60, 10.601 a 60, 10.611 a 60, 10.621 a 60, 10.631 a 60, 10.641 a 60, 10.651 a 60, 10.661 a 60, 10.671 a 60, 10.681 a 60, 10.691 a 60, 10.701 a 60, 10.711 a 60, 10.721 a 60, 10.731 a 60, 10.741 a 60, 10.751 a 60, 10.761 a 60, 10.771 a 60, 10.781 a 60, 10.791 a 60, 10.801 a 60, 10.811 a 60, 10.821 a 60, 10.831 a 60, 10.841 a 60, 10.851 a 60, 10.861 a 60, 10.871 a 60, 10.881 a 60, 10.89

sido muy comentada en los círculos políticos.

Fuerzas a Marruecos

En la Capitanía general se ha recibido un telegrama del ministro de la Guerra ordenando que se hallen dispuestos para embarcar cuando se les avise, en este puerto y en el mismo día, en los vapores "Capitán Segarra", "Escalona" y "Marqués de Campo", los contingentes de los regimientos de Infantería de Navarra, Vergara, Añera, Asia y Alcántara, los de Caballería de Treviño, cuarto de Zapadores minadores y cuartas comandancias de Intendencia y Sanidad militar.

En el mismo día, a bordo del vapor "Guillem Sorolla", embarcarán los contingentes del cuarto regimiento de Artillería y los de San Quintín, Badajoz, Estella y Alfonso XII. En Tarragona embarcarán en el vapor "Aragón", con dirección a La rache, los de Luchana y primer regimiento de Artillería de montaña.

Los contingentes del regimiento de Alamos, de guarnición en Tarragona, marcharán a Valencia para embarcar con rumbo a Melilla en los vapores "Villarreal" y "Navarra".

Las Colonias Escolares

El próximo domingo regresarán a Barcelona las Colonias Escolares que el Ayuntamiento tiene establecidas en diferentes puntos de Cataluña.

Antes de tomar la Dentina Cañizares



Caja-estuche, 1'25 ptas.

Prisión sin fianza

Se ha dictado auto de procesamiento y prisión sin fianza contra Juan Vázquez, a quien se le ocupó gran cantidad de sellos de Correos y timbres móviles inutilizados y que trataba de lavar, para que pudieran servir como nuevos.

Condena

La Sala de vacaciones de la Audiencia ha condenado a un año, ocho meses y 21 días de prisión correccional a Daniel Martínez Gebes, por atentado al magistrado señor Rascaño.

Tiroteos

Anoche, a las doce y media, se oyeron unos 3 disparos en la calle de la Independencia.

A la misma hora, en la calle de la Morraña, sonaron otros 20 o 25 tiros.

A la una y cuarto de la madrugada, en la calle de la Garrocha y sitio denominado "Once casas", se escucharon hasta 40 disparos.

En las inmediaciones de los indicados lugares no se encontró ningún herido, ignorándose quienes puedan ser los autores ni los móviles de los tiroteos.

Aplazamiento

Ha sido aplazado para el día 3 del próximo mes de septiembre el mitin de Acción Catalana, que debía celebrarse el próximo domingo en Ripoll.

La cuestión de Correos

El Comité de huelga de los empleados de Correos ha recibido el siguiente telegrama de sus compañeros de Madrid:

"Batalla ganada. Basta resistir, resistir, resistir".—Mancheta.

PROVINCIAS

Los de Correos se presentan

Palencia.—Se han presentado al Gobernador civil, ofreciendo reintegrarse en el cuerpo, el administrador de Correos y funcionarios huérfanos.

El Gobernador les ha manifestado que consultaría el caso con el señor Sánchez Guerra.—Mancheta.

ULTIMA HORA

Los aprobados sin plaza, después de ser citados dos o tres veces al ministerio para darles posesión de sus destinos, no lo han conseguido todavía.

Esto ha hecho que se notara alguna excitación entre ellos. Ahora se reúnen los ministros en Consejo para fijar la situación de los empleados que reintegren en el cuerpo de Correos.—Mancheta.

Comercio y finanzas

Bolsa Madrid

Table with financial data including Banco España, Hipotecario, Azucarera Tabacos, etc., with columns for opening and closing prices.

AL CERRAR

A última hora de la tarde se notó que el juzgado especial ha detenido a tres oficiales de Correos por actos delictivos.

SUCESOS

Desafío

En Ayora salieron desafiados al campo Salvador Pérez Giner, de 19 años, y José María Simón Martínez, resultando herido de arma blanca el primero, que ha fallecido a consecuencia de la herida.

Riña

En Oliva riñeron varios vecinos por cuestión baladí, resultando gravemente herido Francisco Parra. El autor, Vicente Mollió, fue detenido.

De película

El representante de la casa de películas propiedad de don José Fuster ha denunciado a José Aguado por haberse llevado cuatro programas completos para cine sin haberle satisfecho su importe, que asciende a unas 3000 pesetas.

El peluquero se halla en la actualidad trabajando las cintas en Almería.

Robo

El juzgado del distrito de Seguros, hoy de guardia, ha instruido diligencias con motivo de un robo realizado esta madrugada en el piso segundo de la casa número 114 de la calle de Guillén de Castro, habitado por don Mariano Gallent Granell.

El inquilino ha manifestado que ha notado la falta de un billete de 1.000 pesetas y varias prendas de ropa, valuadas en unas 3.000 pesetas.

D. nuncia

A instancias del fiscal de esta Audiencia ha sido denunciado el periódico "Solidaridad Obrera", por dos artículos, uno comentando los sucesos de Barcelona, y otro glorioso la actuación del Gobernador señor Martínez Anido.

RELIGIOSAS

SANTOS DE MAÑANA.—San Luis, Rey, y San Ginés, mártir. Misas y oficio de San Luis, con rito semidoble y color blanco.

CUARENTA HORAS.—Concluyen en la Misericordia. Se descubre a las cinco y media de la mañana y se reserva a las siete y media de la tarde.

ADORACION NOCTURNA.—San Luis Gonzaga.

CORTE DE MARIA.—El Corazón de María, Refugio de Pecadores, en San Bartolomé.

Cultos para mañana: En San Martín, continúa a las siete y media el novenario a San Ramón (Nonato con misa cantada y gozos).

En el Salvador, a las diez misa solemne con exposición y música, y

por la tarde a las cinco ejercicio de Pasión con exposición, trisagio, sermón, motete y reserva.

En San José y Santa Teresa, ejercicio a las cinco de la tarde al Sagrado Corazón de Jesús con exposición.

En la Misericordia, como último día de Cuarenta Horas, habrá trisagio cantado y solemne reserva con bendición.

En el Patriarca, a las nueve misa conventual, Misereatur, adoración de la Santa Cruz y visita a las reliquias.

En el convento de San Julián, a las seis de la tarde el novenario a San Agustín con sermón.

Farmacias de guardia

Farmacias de guardia para el día 24 de agosto de 1922, desde las nueve de la noche hasta las nueve de la mañana del siguiente día:

Don José Aliño, plaza Cajeros, 6; señora viuda de Costas, Sombreguía, 5; don José Ejarque, Pascual y Genís, 5; don Pedro Aranda, Cirilo Amorós, 82; don Serafín M. Mancheta, San Vicente, 148; don Manuel Esparza, Angeles, 8; don Ignacio Royo, Palau, 15.

Boticarios marítimos: Don Leopoldo Curran, Avenida Aliados, 277; don Ricardo Morales, José Benlliure, 133.

"Usted será una madre más que afirmará que..."

Las madre, que han usado otras preparaciones, aprecian la diferencia por sus maravillosos efectos. A las primeras cucharadas sosiega al niño, facilitándole, en todos los casos, el babeo y dentición difícil; quita el vómito, dolores de vientre, inflamación y toda clase de diarrea. Sin ninguna molestia y con el uso de la

"DENTINA-CAÑIZARES"

les brotan rápidamente fuertes y sanas dentaduras. Ninguna como ella, y con una sola caja cura los trastornos de la dentición, cambiando el estado general de los niños y transformándoles de pálidos, demacrados y ojerosos, en rosados, alegres y robustos. Pídala hoy mismo en cualquier Farmacia o Droguería.

No admita otro específico: "DENTINA-CAÑIZARES" solo se vende en su envase de origen (modelo registrado) caja-estuche metálico con las dos figuritas de los niños.

Después de tomar la Dentina Cañizares



Caja-estuche, 1'25 ptas.

VAPORES

LINEA DE VAPORES Servicio corriente Cabo SANTA POLA saldrá de este puerto el día 25 del corriente para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Cádiz, Sevilla, Huelva, Vigo, San Martín, Villagarcía, Coruña, Ferrol, Gijón, Santander, Bilbao y Pasajes. Admitiendo carga y pasajeros. Servicio rápido CABO SAN ANTONIO saldrá de este puerto el día 26 del actual para Alicante, Me illa, Málaga, Ceuta, Vigo, Avilés, Bilbao y Pasajes. Admitiendo carga y pasajeros. Consignatarios en Valencia: HIJOS DE NOGUES, Sorri, 2, entrance, y Grao, Muelle Poniente (Caro).

Se venden pisos

sin intervención de corredores, planta baja para industria y vivienda y dos pisos en buen sitio. Informar en calle de la Nave, estanco.

Maderas

para carpinteros, ebanistas, fabricadores de muebles curvados, carroceros, etc., etc.—Sañés, cristado, roble, agel, aliso, olmo negro, chopo, álamo, abeto y haya en troncos, tablones, tablas y cuadrillos. JOSÉ MARIA BARONA, calle Tránsito, J. B. (Pontons), 2, Valencia. 878-Valencia.

Desee buen piso

para familia numerosa, preferible que tenga cochera o garaje en la planta baja. Se gratificará a quien lo proporcione sin tiempo de firmar el contrato. Razón, en la UNION FABRIL, calle del Mar, 27, entrance.

SE ALQUILA

un almacén espacioso, propio para industria, al ce depe, en Benetuser. Razón, Granvia, núm. 26, bajo. Valencia.

Se venden

solares en término de Chivivella, lindantes con el camino real de Torrente. Razón, V. plinería, 6.

Nodrinas

Una viuda de Villarreal, de 44 años de edad, leche de dos meses, criar en casa de los padres. Laboriosa de la huerta y de Valencia, para criar en sus casas, todas con buenos informes. Razón, calle de la Corredera, núm. 13, bajo, junto a la calle de la Corredera.

La Pelota

Se necesitan aprendices para el obrador, y joven de 17 a 18 años para el mostrador. Inuit presentarse a buenos referencias.

Pezos artesanos

Se alquilan hasta 500 metros en el paraíso: Perforadora a vapor, cemento Masell, Borrull, 23, Valencia.

DOCTOR ESCUDER

Enfermedades nerviosas y mentales. Atocha, 128, principal. Madrid. Encasos urgentes, sala para provincias.

LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

se vende en los siguientes puntos: En Madrid, Empresa Valenciana, calle de la Puerta de Toledo, 12. Puesto de periódicos de la calle de la Puerta de Toledo, 12. Clases de la calle Alcalá, frente a café de Fornos.

En Barcelona, Kiosco Solsona, Rambla del Comercio, frente a la plaza Real.

En Sevilla, En la Administración de San Pedro, número 1.

En Albalade, Kiosco de Mirido M. rera, Plaza de Alfonso XII.

Instituto Higiénico Santis

Los productos «SANTIS» son de fama mundial, proporcionan una belleza juvenil. Son renombrados, por médicos eminentes, por inofensivos.

SECRETO INDIO. Es una preparación de plantas y raíces de la India, para estimular la raíz del pelo. Es el mejor producto para los calvos. Frasco, 8 y 5 pesetas.

AGUA ARGENTINA. Quita en 15 días por completo, arrugas, pecas, manchas, granos, erupciones y todos los defectos del cutis, haciéndolo más fino. Frasco, 8 y 5 pesetas.

Depilatorio Árabe. Usando este maravilloso preparado quedarán tan limpias de vello que nadie podrá igualarlas en hermosura. Caja, 5 pesetas.

AGUA ORIENTAL. No tiene rival para el desarrollo, dureza, belleza y hermosura de los pechos y seno. Frasco, 7 pesetas.

POLYONIC BABILÓNICOS. Adherentes de perfume exquisito, lo resaca la piel; la vuelven aterciopelada y ve la. Caja, 5 y 3 pesetas.

ACRITTE ORIENTAL. Tintura progresiva. Devuelve a los cabellos su color natural, no mancha. Caja, 7 pesetas.

GOTAS GRIEGAS. Tintura instantánea. FUERA CANAS! No tiene rival para tñir instantáneamente el cabello dejándole sedoso y en estado natural. Es inofensiva y absolutamente vegetal. Caja, 10 pesetas.

FLORES DE ORO. Pelo rubio igual al oro. Usando esta tintura, los cabellos adquieren un tono de color oro, volviéndolos sedosos y fuertes; es la preferida del mundo elegante. Frasco, 10 pesetas.

AGUA DE LA REINA STER. Hermosura los ojos, haciendo crecer y aumentar las pestañas de manera sorprendente. Inofensivo para la vista. Frasco, 10 pesetas.

SUDORIL. Cuatro o cinco gotas usadas diariamente quitarán el mal olor de los sobacos; pues transforman el mal olor del sudor en perfume de exquisita fragancia; es inofensivo y puede aplicarse hasta para los niños de pecho.—Frasco, 10 pesetas.

SHORE LINE (Tampa Inter-Ocean Steamship Co.)

Servicio fijo mensual entre Valencia y las Antillas y Estados Unidos. El 30 de agosto cargará en este puerto el rápido y magnífico vapor norteamericano

"JOMAR"

admitiendo carga para Habana, Nueva Orleans, Galveston y Tampa, como también trasbordos en Habana, extendiendo conocimientos e ridos para Santiago de Cuba, Beracoa, Antilla, Pto de Padre, Genuegros, Jucaro y demás puertos de Cuba, como también para San Juan, Puerto Rico. También se admiten trasbordos por ferrocarril, extendiendo conocimientos corridos para cualquier ciudad Sur de Estados Unidos, como también trasbordos por mar desde Nueva Orleans a los puertos Americanos de la Costa del Pacífico. Para fletes e informes, dirigirse a sus consignatarios: Agencia Marítima Hispano americana, S. A. Calle Libertad, 8, Grao, Valencia. Teléfono 3.367.

Local

se desen, planta baja o piso, para comercio o almacén, próximo calle la Paz. Avisar, Mar, núm. 10.

Mesa de billar

casí nueva, primera marca extranjera, con todos sus accesorios y contrainformación para casa particular, con tapas que la convierten en mesa para comedor o biblioteca. Se vende barato. Grabador Estere 16, Valencia.

JAQUECAS. Esta afección tan dolorosa como penosa tiene por consecuencia el estreñimiento. Siempre hay la esperanza de que desaparezca si en primer lugar uno impide que se declare el estreñimiento. La evacuación intestinal se operará con toda seguridad por los Polvos de Cassia RICHELET laxativo ligero, purgativo suave, de sabor agradable, no provoca cólicos, a todos les conviene sin que haya que modificar las ocupaciones en manera alguna. De venta en todas las farmacias. Laboratorio L. Richelet, de Sada, 6, rue de Beffort, Bayonne (B.-P.) Francia.

Compañía Trasmediterránea

Servicio rápido fijo semanal para los puertos del Norte de España con salidas todos los sábados, desde Valencia Málaga, Cádiz, Huelva, Vigo, Villagarcía, Coruña, Musel, Gijón, Pasajes, Bilbao, y Santander. Servicio fijo semanal para Almería, Melilla, Ceuta y Sevilla. Salidas todos los sábados. Admitiendo carga y pasaje. Servicio fijo bisemanal para Baleares. Salidas todos los miércoles a las 20 para Ibiza, y los jueves a las 18 para Palma y Mahón. Admitiendo para todos estos destinos carga y pasaje. Servicio fijo bisemanal para Barcelona con salidas para todos los miércoles y sábados, a las 18 horas. Admitiendo carga y pasaje. Servicio fijo para los puertos del Mediterráneo, costa Norte de África y Canarias. Salidas los días 2 y 17 de cada mes, admitiendo carga y pasaje. Líneas para Francia, Inglaterra e Italia. Servicios rápidos con salidas convencionales. Admitiendo carga y pasaje. Para informes: Delegación de la Compañía en Valencia, Grao, Muelle de Poniente, A. Teléfono núms. 3.253 y 3.008.

La Pasiega. deseando corresponder a las excesivas atenciones de sus favorecedores, además de reducir sus precios a medida que las circunstancias lo permitan, obsequiará sus clientes con un sorteo, que se celebrará los días 25 de cada mes, con los siguientes reglones: 1.º Regalo. Diez décimos de la Lotería Nacional del sorteo del día 1.º del siguiente mes. 2.º Regalo. Seis décimos del mismo sorteo. 3.º Regalo. Cuatro décimos del mismo sorteo. La Pasiega garantiza el peso exacto en sus operaciones de venta y hace constar que sus matanzas las verifica en el Matadero general del Grao, siendo escrupulosamente revisadas las carnes que expone y las que destina a la fabricación de los embutidos por el meritísimo cuerpo de Veterinarios que presta sus servicios en dicho Matadero. Continúa la baja de precios. Véanse clases y precios Longanizas frescas de primera calidad. a ptas. 4'00 kilo Longanizas frescas de magro, calidad extra. a 5'00 Morcillas de carne (butifarretas) fabricación especial. a 2'25 Morcillas de carne. a 2'25 Longaniza extremeña, clase primera. a 6'00 Longaniza riojana, clase extra. a 7'50 Chorizos Cantimpalo, clase extra. a 9'00 Longaniza imperial, clase primera. a 8'00 Longaniza imperial (tomo fuet). a 14'00 Butifarra catalana, tripa cular (semilomo). a 8'00 Butifarra catalana, tripa semicircular (semilomo). a 7'50 Butifarra catalana negra. a 3'50 Sobreasada mallorquina. a 5'00 Sobreasada marineta. a 5'00 Sobreasada Tárbenca, clase extra. a 4'50 Sobreasada Tárbenca, clase primera. a 3'75 Sobreasada Tárbenca, clase corriente. a 2'25 Magro fresco. a 5'00 Lomo fresco. a 5'60 Tocino fresco. a 2'20 Manteca de cerdo (sachi). a 2'50 Huesos de espinazo, costillas, cabeza, patas y manos de cerdo, a precios limitadísimo. La fábrica LA PASIEGA sigue advirtiendo al público que, comprando en su establecimiento, se evitan las molestias del pago de arbitrio de consumos, por hallarse enclavada dentro del casco de la ciudad. Espaciosa entrada y salida para carruajes y automóviles. Horas de venta de 7 a 12 y de 3 a 8. Gran fábrica de embutidos «LA PASIEGA», Avenida del Puerto, 175.

Seguros Mútuos

CONTRA INCENDIOS DE EDIFICIOS EN VALENCIA

AVISO: A todos los asegurados interesa saber que, habiendo encarecido el coste de la construcción de las casas en Valencia un 200 por 100, les precisa también, con arreglo a estatutos, elevar las cantidades por que tienen asegurados sus respectivos edificios, para no sufrir perjuicios en caso de incendio.

Para ello pedrán pasar por las oficinas, en la casa social, plaza del POETA BARDENAS, núm. 1, o dar la indicación por teléfono, núm. 1.240

TRASTIENDA - AMADOR

Actualmente RETALES verano. Del 15 setiembre al 15 octubre GRAN LIQUIDACION de RETALES de invierno, pieles, abigos y vestidos invierno

Se alquilan

grandes locales propios para almacenar o industria, a la entrada del camino de Burjassot, con habitación para el encargado. Razón, Hernán Cortés 21, principal, derecha, de 10 a 2 y de la 8.

Muebles económicos

Despacho completo por 650 pesetas, compuesto de un burro, un sillón giratorio, un archivador, una mesa para máquina y una silla auxiliar. AGENTES EXCLUSIVOS DE LA MAGUINA de ESCRIBIR CON TINTA. Pidan CATALOGOS a Orbin S. A., Mar. 8.